

†  
**DON MATEO VIDAL Y NICOLAU**  
**HA FALLECIDO**  
Después de recibir los últimos sacramentos  
\* Q. E. P. D. \*

Su aflijida esposa, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes les participan tan sensible pérdida y ruegan á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se celebrará en la casa mortuoria hoy á las tres y media de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á la última morada.—No se invita particularmente  
Casa mortuoria: Sindicato 85.

## PALMA

Verdaderamente espléndido fué el tiempo que reinó durante el día de ayer en esta ciudad. Sin embargo no quiso pasar sin que cayera algún chubasco, como sucedió por la mañana, si bien fué de poca duración.

El resto del día fué apacible, lo que permitió que el público pudiese tomar el sol.

Los paseos se vieron animados hasta el anochecer.

Durante la tarde de ayer, en los caseríos de Son Sardina y La Soledad se celebró el acto de la representación de los Santos Reyes Magos, cuyas funciones habían tenido que suspenderse el miércoles último á causa del mal tiempo.

Tanto uno como otro de dichos caseríos se vieron animadísimos, de gente de la Capital, lo que dió al acto mayor solemnidad.

Ambas funciones se celebraron sin el menor contratiempo y en medio de los aplausos del público.

Igual función se celebró ayer por la tarde en el vecino pueblo de Establiments, donde abundaron también los concurrentes de Palma, pues los vecinos de aquel pueblo tienen fama de representar la función con mayor propiedad y más lucidez de trajes que en muchos otros puntos.

Por la noche en dicho pueblo se celebró un bonito baile, que se vió también sumamente concurrido.

Esta mañana al ir al muelle para recoger las noticias como de costumbre hemos podido ver los efectos de la huelga de los obreros de mar declarados en huelga general en la Península.

A la llegada del vapor *Lulio*, que salió el viernes para Alicante, al ir á verificar las operaciones de descarga los marineros de la *colla* se negaron á trabajar por solidaridad con sus compañeros de oficio de Barcelona, pues el *Lulio* ha regresado á este puerto de la misma manera en que salió para el mencionado destino, llevando una certificación firmada por el señor Gobernador y Comandante de Marina de Alicante, en que se acredita que dicho vapor había fundado en el mencionado sin poder verificar ninguna operación de carga y descarga.

El *Lulio* solamente ha sido portador de la correspondencia.

Ayer por la tarde, falleció en esta ciudad, el conocido fabricante de chocolates de esta plaza don Mateo Vidal, hermano político de nuestros amigos don Eduardo y don Ricardo Roca, don Juan Torrens y don Miguel Bibiloni.

El señor Vidal contaba con numerosos amigos pues su carácter noble y afable le había hecho conquistar las simpatías de cuantos le trataron.

Su cadáver será trasladado á la última morada á las cuatro de la tarde de hoy.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro pésame.

En las primeras horas de la mañana de ayer, ocurrió un amago de incendio en el pájar de una casa de las afueras de la puerta de San Antonio.

A los gritos de socorro dados por la dueña acudieron varios transeúntes, quienes lograron dominar el fuego á los pocos momentos.

ruedas delanteras, ocasionando el consiguiente susto á los que iban en el vehículo.

Con la sacudida las caballerías intentaron salir escapadas no lográndolo debido á varios caballeros que cogiéndolas por la brida lograron detenerlas.

El conductor quiso saltar del vehículo, produciéndose una contusión en una pierna.

En Felanig el almendrón continúa su alza; Las transacciones se hacían el sábado á 85 pesetas el quintal.

Ayer por la tarde tuvo que ser curado en la casa de socorro un muchacho de unos diez años, que, jugando encima de la muralla, se había producido una herida en la cabeza.

Con fecha 9 del actual ha sido remital Señor Ministro de la Gobernación el recurso interpuesto por don Santiago Villalonga, don Miguel Nebot Mesquida, don Domingo Escaf Vidal y don Antonio Alomar y Jaume, en alzada del acuerdo de la Comisión provincial por el que nombró Médico civil de la Comisión mixta de reclutamiento á don Rafael Ribas Sampol.

Por la guardia municipal ha sido detenido un muchacho autor de haber penetrado en varias casas del recreo del Molinar de Levante en ausencia de sus dueños, llevándose varios objetos.

Celebramos que se haya atendido á nuestras de denuncias, deseando el buen éxito de estas pesquisas.

El Señor Gobernador Civil ha convocado para mañana á las 4 de la tarde la junta provincial de Sanidad en pleno.

Ayer tomó posesión del cargo de Prior de la Iglesia del Hospital provincial, don Gabriel Villalonga, que por espacio de unos 20 años ha desempeñado el de Vicario de la parroquia de San Nicolás de esta Ciudad. El nombramiento último ha merecido la aprobación del señor Obispo.

Felicitemos al agraciado.

A las seis de la tarde de ayer celebró Junta general el *Círculo Civilista* en la que debía procederse á la renovación de los cargos de Presidente, Contador y Vicesecretario, pero tuvo que renunciar por entero por haber dimitido todos los que componían la Junta Directiva.

Quedaron nombrados para ocupar en la nueva los cargos que se indican, los señores siguientes:

Presidente: Don Pedro Marroig, Vice Presidente: Don José Vives. Contador: Don Joaquín Gomila, Vice Contador: Don Bartolomé Juan. Tesorero: Don Francisco Bonnin. Secretario: Don Ramón Serra, Vice Secretario: Don Adolfo Ascensión.

Al presentarse Gil Rey en el salón fué saludado con estruendosa salva de aplausos, que se repitió al finalizar el *Prólogo de Pagliaci*, *La mia sposa sarà la mia banitera* y el zorzico *«La del pañuelo rojo»*, las que interpretó de manera magistral, haciendo gala de su hermosa voz y exquisito arte.

De intento dejamos para lo último la nota mas simpática de la fiesta. Encen-

trábase entre la distinguida concurrencia que llenaba los salones, la señorita Bressonier, la que cediendo á los ruegos de los presentes se prestó galantemente ejecutar como ella sabe hacerlo, *Cayo nome Rigoletto*, *Aria Traviata*, y *Aria de las Fojas de Faust*, siendo premiada su labor por delirante ovación, tan entusiasta como merecida.

Los poetas Pomar y Hernandez improvisaron varias poesías en honor de dichos artistas.

Las piezas de canto fueron acompañadas por los profesores Roig y Moirey.

La casa Manasero cedió generosamente para el acto un piano de la acreditada marca *Thomás et Fils*.

## Foot-ball

Ayer se jugó en el Velódromo de Tirador la primera de las pruebas del campeonato de Mallorca.

Los *teams* de los dos clubs que la jugaban eran los siguientes:

Por el *España*: Ripoll, Bueno, Varrell, Llodrá, Olivares, Gomila, Triay, Obrador, Riera, Ascensión, Mascará.

Por el *Nuevo Balear*: Pons, Guisacfré, Quetglas, Rovira, Vidal, Malberti, Pla, Zaforteza, Cazor, Gordiola, Barceló.

La lucha entre los dos clubs fué muy desigual por la superioridad de los del *España* sobre el *Nuevo Balear*, cuyos jugadores no se distinguían por su mucha edad.

Los del *España* consiguieron ayer sobre el *Nuevo Balear* 12 goals contra cero.

El Velódromo de Tirador presentaba un bonito aspecto por la numerosa y distinguida concurrencia que asistió á esta primera prueba.

El domingo próximo tendrá lugar la segunda entre los dos mismos clubs.

Vimos que actuó como juez de campo Mr. Brauston, distinguido sportman que acompaña en su visita á esta isla á los cinco médicos ingleses.

El sol y el bello seño, invitados para realizar el acto, no dejaron de acudir á la fiesta. Quedan invitadas para las sucesivas.

La mucha afición del juego de Foot-ball ha dado origen á un nuevo club llamado *«Martes»*, cuyo presidente y secretario son respectivamente los jóvenes don Ernesto Escalas Chamení y don Antonio Alorda Servera y el capitán de juego don Bernardo Coll Roca. Deseámosle próspera vida.

## Teatros

Lirico

Anoche la entrada fué enorme. Los espectadores estaban que ni en prensa.

En los miradores de las azoteas había montones de gente.

Se repitió el *Carnaval sobre el hielo*, siendo muy aplaudido.

Para esta noche se anuncian cinco debuts y repetición de la pantomima que tanta aceptación tiene.

**La Protectora**

Con un lleno se representa la zarzuela *El Anillo de Hierro*, y la zarzuela en un acto *Chateau Margaux*, en que se esforzaron los artistas para conquistar aplausos.

Por ser la despedida de la compañía y á beneficio del coro de señoras y la característica, la señora Ricci cantó el aria de la ópera *La Favorita*, y por último la primera tiple doña Magdalena Ramis cantó el vals de la zarzuela *El Salto del Pastego*.

Durante uno de los intermedios se repartieron programas anunciando una compañía dramática de aficionados que debe empezar el día 17 del presente mes.

En dicha compañía figuran como directores los señores Lozano y Silemida y como primera actriz la señora Millanes.

Los precios de entrada con asiento para los transeúntes es de 0'45 pesetas. Las señoras, socios y accionistas tienen una pequeña rebaja sobre dicho precio.

**Asistencia Palesana**

No tomamos la pluma para reseñar función alguna de este favorecido teatro sin que hayamos de acusar un lle-

no. Las zarzuelas puestas ayer en escena fueron regularmente aplaudidas, principalmente *Los charros*, en que el coro supo desarrollar las facultades que obedecen á la buena dirección del maestro Ribas.

## Noias del Mar

De Barcelona llegó ayer por la mañana el vapor *Cataluña*, con el correo, pasaje y carga, saliendo de nuevo dicho buque al mediodía para Ibiza.

De Tarragona también entró la polacra goleta *Juanit*, con carga general.

Terminados los trabajos de carga el vapor trasatlántico *Puerto Rico*, salió ayer tarde para la Habana y escalas.

También salió para Barcelona el vapor correo *Bellver*, con pasaje y carga.

Esta mañana ha llegado procedente de Alicante á Ibiza el correo *Lulio* con pasaje y efectos.

## Cultos

**Para hoy**  
**Jubiléo de Cuarenta Horas**

Continúan en la parroquial iglesia de Santa Eulalia dedicadas, por la Archicofradía de Hijas de María, á la Purísima Concepción. A las cinco y media de la mañana ex, osición, á las diez Misa mayor solemne; por la tarde visperas, completas, maitines y laudes á toda orquesta alternando con el coro, composición de D. Guillermo Massot, dedicada á esta Archicofradía de Hijas de María, concluyendo con la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En la Catedral, durante la misa de once se dará principio á la novena del invicto martir S. Sebastián patrón de Palma, continuando los demás días á la misma hora, menos el domingo que se hará en la misa de doce.

En San Felipe Neri, al anochecer se principiará el devoto septenario del santo Cristo Rescatado que se venera en dicha Iglesia.

**Visita á la Corte de María**  
En san Miguel á Nuestra Señora del Milagro.

**Para mañana**  
**Jubiléo de Cuarenta-Horas**

Concluyen en Santa Eulalia dedicadas, por la Archicofradía de Hijas de María, á la Purísima Concepción. Exposición á las cinco y media de la mañana; á las diez *tercia* y *Misa mayor solemne*; por la tarde los actos de coro, á las seis y media meditación, coronilla de las doce estrellas, Antífona á la Virgen Santísima, de don Guillermo Massot acabando con la procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Montesión en memoria de la aparición de la Virgen María sobre el Pilar de Zaragoza. Exposición á las siete de la mañana y á las ocho el ejercicio del día 12 consagrado á Nuestra Señora del Pilar y en sufragio de doña Catalina Ros; por la tarde á las seis y media rosario, meditación, cánticos con música y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En San Francisco, á las siete y media de la mañana, durante el Santo sacrificio de la misa, se practicará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua, y al anochecer, después de rezada la Corona de la Virgen y expuesta S. D. M. se repetirá dicho ejercicio con sermón por el R. P. Pedro Bautista Nadal, concluyendo con el responsorio cantado por la Comunidad.

En la Merced, á las seis y media de la mañana y durante una misa se dará principio á la novena del ínclito martir San Sebastián, patrón de Palma, repitiéndose al anochecer después de rezado el Santo Rosario.

**Visita á la Corte de María**  
En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

Estando enfermo no haga usted experimentos, tome una medicina que sea segura é infalible como las Píldoras de Vida del Dr. Ross, que curan el estreñimiento, biliosidad, enfermedades del hígado, indigestión, purifican la sangre, curan las infecciones nerviosas, irregularidades femeninas, etc.

**RESULTADO POSITIVO**

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», marca Stomalex.

Los productos al «Petróleo Sansón» mantienen la cabeza limpia y sana.

**CRIDA**

Que sepa bien su obligación se desea una para servir á una familia muy poco numerosa, inútil presentarse sin buenas referencias.

Informarán Centro de Anuncios.

**QUESO DE HOLANDA (BOLA)**  
á 2 50 pesetas Kilo  
COLMADO «LA PROVIDENCIA»

**MOTOR**

de dos caballos de fuerza se desea vender uno en muy buen estado.  
Informes Centro de Anuncios.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

**Proyectos.—Nozaleda**  
Madrid 10 á las 2'30

El señor Sanchez Toca se propone introducir reformas en el Código de Comercio encaminadas á sanear y vigorizar las Sociedades anónimas.

Se duda que el señor Pidal defienda en el Congreso á Nozaleda, pues se cree que el gobierno no admitirá ayuda alguna y querrá el solo hacerlo.

**Escándalos en los teatros**  
Madrid 10 á las 2'30

En el Teatro de la Zarzuela durante la representación de la obra el *Mozo Crío* hubo un escándalo monumental por haberse negado los actores á cantar couplets políticos.

Se dieron mueras al gobernador Conde de San Luís, y el Delegado de la autoridad ante el escándalo, los gritos y silbidos suspendió la representación de la zarzuela *Patria nueva* por quitar la ocasión á nuevos escándalos con los couplets.

En *Parish* se cantaron couplets alusivos al padre Nozaleda y hubo un escándalo fenomenal al intentar prohibirlos las autoridades.

**La prensa**  
Madrid 10 á las 2'30

Los periódicos están resueltos á no rectificar los cargos dirigidos contra el padre Nozaleda y á acudir en querrela contra el gobernador por las severas instrucciones que ha dado á la policía en previsión de los sucesos que puedan ocurrir.

**La opinión pública**  
Madrid 10 á las 10

El gobierno se muestra contrariado por el estado de la opinión pública que se revela en las manifestaciones hechas por la prensa y en los teatros.

En el Teatro de la Zarzuela se ha visto protestar al público de los palcos y butacas.

Témese que hoy ocurran mayores escándalos después de los meetings anunciados.

**Medidas de prevención.—Una frase**  
Madrid 10 á las 10'00

Esta madrugada continuaban las medidas de precaución para evitar nuevos disturbios.

Se atribuye á varios caracterizados ministeriales la siguiente frase: Más vale que el gobierno haga una caída digna producida por conflictos de orden público que caer de otra manera.

Algunos estrañan que despliegue ahora más energía que no se empleó en otros momentos más culminantes.

**Real orden**  
Madrid 10 á las 10

La *Gaceta* publica una Real orden del ministro de la Gobernación exigiendo á los Ayuntamientos el mayor rigor en el cumplimiento de la ley respecto á la talla de los mozos y al reconocimiento facultativo.

**Los estudiantes españoles en París**  
Madrid 10 á las 10

*París*.—En la recepción verificada por el Ayuntamiento en honor de los estudiantes españoles éstos agradecieron que una de las calles lleve el nombre de Castelar.

El alcalde contestó que Pa-

rís se honrado con la visita de los estudiantes y que han simpatizado la juventud española y la francesa.

Después les fué servido un espléndido *lunch*.

En la visita celebrada al prefecto recibieron las mismas demostraciones de simpatía.

La recepción dada á los españoles en la redacción del periódico *Le Matin* fué en extremo cordial.

Hoy regresarán á España los estudiantes.

**Visitas**  
Madrid 10 á las 10

*París*.—Los estudiantes estuvieron en el ministerio de Instrucción Pública.

Les recibió el jefe de oficinas en su gabinete particular por hallarse ausente el ministro dirigiéndoles frases de simpatía.

Se habló en español.

Después visitaron los estudiantes los Invalidos, Notre-Dame y otros monumentos.

**La cuestión de los couplets**  
Madrid 10 á las 11

La mayoría de los periódicos incluso *El Imparcial* y *La Correspondencia de España*, reproducen los couplets que prohibió el gobernador se cantasen en el teatro de la Zarzuela y en otros.

A pesar de la prohibición se cantaron en el Teatro de Price y en el Lírico.

Témese que esta noche ocurra un escándalo fenomenal.

**Canalejas en Barcelona**  
Madrid 10 á las 11'30

*Barcelona*.—En el Teatro Principal se ha celebrado un banquete en honor de los señores Urzaiz y Canalejas al que asistieron 600 comensales.

Los palcos y galerías estaban llenos de curiosos.

El señor Roig y Bergadá espuso al programa democrático.

El señor Canalejas abogó por la revisión arancelaria y dijo que las circunstancias actuales le impedían hablar del problema clerical.

Ratificó sus ideales monárquicos, manifestando que se retiraría á su casa si le fuese imposible realizar sus ideales dentro la monarquía.

El señor Urzaiz trazó el programa económico de los mócratas y abogó por la unidad monetaria y por la suspensión de los consumos, de las cédulas de trasportes é impuestos sobre las utilidades inferiores al 10 por 100.

**Enfermo.—Estudiante regio.**  
Madrid 10 á las 11

Se halla gravemente enfermo el director de la Academia de Infantería don Aniceto Mayoral.

El hijo mayor del Rey de Portugal ha empezado los estudios de Física y Química en la escuela Politécnica, yendo á clase.

**Meeting.—Detenido**  
Madrid 10 á las 13'10

13'20

El meeting del distrito de la Universidad se ha celebrado en una carpintería de la calle de Quñones, cuyo local estaba atestado de gente.

Muchas personas quedaban en la calle teniendo que marcharse unos por el frío inten-

so que hacía y otros por intimidación de la policía.

Presidió el hijo del señor Moraita, por indisposición del presidente.

Se pronunciaron varios discursos aconsejando la unión y atacando al padre Nozaleda y al gobierno.

Resumió los discursos el señor Moraita.

El señor Chamorro en su discurso dijo que el padre Nozaleda merecía un grillete.

El delegado del gobierno le llamó al orden.

Entró los oradores fueron aplaudidos los señores Roger, Vega y el exdirector del periódico *La Justicia*.

Al terminar el acto el delegado del gobierno se propuso detener al señor Chamorro, pero este ya había desaparecido del local.

En vista de ello fué detenido el señor Moraita, el cual fué conducido a la delegación y después al Gobierno Civil.

#### Meeting de los Cuatro Caminos

Madrid 10 á las 15'45

» » 15'50

» » 16'00

» » 16'10

» » 16'20

En el meeting celebrado en el distrito de los Cuatro Caminos hubo gran concurrencia.

Presidió el acto el señor Palarés y hablaron los representantes de los obreros y estudiantes.

Poco después llegó el cura Martín Lázaro el cual fué ovacionado. Se sentó al lado del señor Palarés y manifestó que el padre Nozaleda debía ser llevado á los tribunales de justicia.

Las autoridades tomaron grandes precauciones para conservar el orden.

Todos los oradores en energicos y violentos terminos atacaron al clericalismo, aplicando al padre Nozaleda toda clase de calificativos.

Al periodista Don Luis Tapia pidió la supresión de la silla episcopal de Valencia y todas las demás, incluso la gestatoria de Roma.

El orador fué ovacionado.

El cura Martín Lázaro dice que las jerarquías eclesiásticas son contrarias á Jesucristo y al evangelio. Protesta contra el sacrilegio de la misa y contra la confesión. Niega que exista el Purgatorio, manifestando que lo inventó un Papa.

Se declara republicano y aconseja crear escuelas que arranquen á los niños de la educación de los frailes.

Hablaron después un exjuez de Filipinas y un oficial de la benemérita que sirvió allí, acusando rudamente á los frailes.

El señor Santillán propone que se haga una España nueva.

El señor Palarés hizo el resumen de los discursos manifestando que el pleito del padre Nozaleda no interesa á los republicanos, quienes desean la independencia de la Iglesia y el Estado, pero combatimos al Gobierno por haber nombrado el padre Nozaleda haciendo el sentimiento nacional.

Terminó el acto dándose vivas á España con honra y mueras á Nozaleda.

La salida se hizo en completo orden.

#### Los noticios

Madrid 10 á las 17'15

**China.**—Asegúrase que el gobierno de China guardará la más estricta neutralidad en el asunto pendiente entre Rusia y el Japón.

**Argel.**—Han caído lluvias

tarrenciales. En muchos pueblos han ocurrido desgracias.

Muchas viviendas han quedado abandonadas.

#### Nafragio

Madrid 10 á las 17'15

Comunican de Victoria (Inglaterra) que un fuerte temporal sorprendió al vapor *Challain*, dejándole en muy mal estado.

Unas cincuenta mujeres y niños fueron colocados en tres botes para ganar tierra.

Dos de dichos botes naufragaron ahogándose los que lo tripulaban.

Se salvaron treinta y tres personas que quedaron en el vapor y los que tripulaban uno de los botes.

#### Meeting republicano

Madrid 10 á las 17'45

» » 10 á las 17'50

En la Tertulia progresista se ha celebrado uno de los meetings republicanos anunciados, presidiendo el señor Llano y Persi. Recomienda la mayor prudencia en beneficio propio de los republicanos, diciendo que quizás las fogatas de virutas se conviertan en incendio general.

Pronunciaron discursos los señores Prieto, el cura Martín, Lázaro, Areas, Corona, el doctor Escuder y otros, haciendo el resumen el presidente señor Llano y Persi y después de lamentar la enfermedad de D. Melquiades Alvarez, dijo que la minoría republicana no consentirá que se pisotee á Valencia como resultaría confiando el arzobispado al P. Nozaleda.

Terminado el meeting se dieron muchos vivas y mueras. Reinó orden completo; la concurrencia numerosísima.

#### Otro meeting

Madrid 10 á las 17'45

El meeting celebrado por los republicanos del distrito de la Inclusa en el círculo de la calle de la encomienda se ha visto concurrirísimo, siendo presidido por el señor Catalina.

Excusaron su asistencia los señores Azcárate y Constantino Rodríguez.

Se pronunciaron varios discursos combatiendo energicamente al señor Nozaleda, dirigiéndole cargos durísimos ya denunciados por la prensa.

El delegado de la autoridad tuvo que llamar orden con frecuencia á los oradores.

Durante el meeting reinó el orden más completo.

#### Siguen los meetings

Madrid 10 á las 18'15

El Teatro Barbieri se hallaba atestado de republicanos para celebrar otro de los meetings anunciados como protesta contra el P. Nozaleda.

Presidió el meeting el Sr. Muro. Hablaron los señores Palma, Morote, Moriones, Casanova, Dorado y otros.

Como en los demás meetings se hicieron durísimos cargos al P. Nozaleda, censurando al Gobierno por el nombramiento de dicho señor para el arzobispado de Valencia.

El delegado de la autoridad no tuvo que intervenir en los discursos por haberse circunscrito dentro los limites de la prudencia.

Reinó orden y mucho entusiasmo.

#### Mensaje de protesta

Madrid 10 á las 18'20

Al finalizar los meetings, fueron los individuos de las mesas á la Tertulia progresista para entregar á la comisión organizadora, los pliegos con las firmas que suscribirán el mensaje de protesta contra el P. Nozaleda para el arzobispado de Valencia, que se elevará á las Cortes.

El local de la Tertulia intransitable por la numerosa concurrencia que invadía los salones, siendo grandísima la animación que reinaba.

Á medida que iban llegando los portadores de pliegos con miles de firmas, eran vitoreados.

Las autoridades habían tomado muchísimas precauciones para evitar todo desorden pero la nieve se encargaba de disolver los grupos que se formaban en las calles.

Al salir del meeting el presbítero Martín fué detenido con el pretexto de evitar una desagradable manifestación, siendo llevado á Gobernación.

#### Otro meeting en Barcelona

Madrid 10 á las 19

**Barcelona.**—En el teatro Onofri se ha celebrado un meeting de protesta contra el nuevo arzobispo de Valencia.

Pronunciaron discursos los señores Lerroux, Junoy y Lletget, atacando duramente al P. Nozaleda censurando los actos realizados por éste durante la rendición de Manila y repitiendo los cargos publicados por la prensa.

Al terminar el meeting un grupo de republicanos acompañó á los oradores por la Rambla.

Se tomaron muchas precauciones para evitar todo desorden.

#### Más meetings

Madrid 10 á las 19

El meeting celebrado por los republicanos del distrito de Puente Segovia ha sido presidido por el diputado señor Ortega, quien pronunció un entusiasta discurso, diciendo que cuando se perdieron las colonias debió ahorrarse á dos docenas de políticos.

Otros de los concurrentes pronunciaron también varios discursos de tonos ya conocidos, atacando al P. Nozaleda, resumiéndolos el presidente señor Ortega quien dirigió un afectuoso saludo á la prensa, ensalzando al pueblo.

Mucho entusiasmo y orden completo.

#### Próximos procesamientos

Madrid 10 á las 19

Dícese que serán procesados los señores Moraita y Chamorro como promovedores de una reunión en que se han cometido delitos.

También se asegura que se procederá contra el cura Martín Lázaro por ataques é insultos á la Religión, habiéndose incautado la policía de la maleta de dicho señor, la que contenía folletos y escritos suscritos por él.

#### Pidiendo la libertad

Madrid 10 á las 19'15

A última hora se presentó al gobierno civil una comisión de republicanos para pedir la libertad de los detenidos contestando el Gobernador que mientras no se depuren los hechos que motivaron la detención, no puede conceder la libertad solicitada.

**Un meeting contra la guardia municipal.**

Madrid 10 á las 19'15

**Bilbao.**—Se ha celebrado un meeting de protesta contra la conducta de la guardia municipal por los sucesos ocurridos en el mes de Octubre con motivo de la peregrinación á la Virgen de Begoña.

Concurrieron 2000 manifestantes sin que por ello se alterase el orden público.

Se pronunciaron muchos discursos de tonos sensatos, recomendando la solidaridad á los ex-romeros de las poblaciones inmediatas.

Estuvieron preparadas las fuerzas de la benemérita.

#### Nuevo meeting contra Nozaleda

Madrid 10 á las 19'45

**Valencia.**—En el meeting celebrado en el frontón Jay-Alay, se han pronunciado energicos discursos contra el P. Nozaleda, asegurando los oradores que vendrán dias luctuosos para Valencia si llega á posesionarse el P. Nozaleda de la silla valentina.

Resumió los discursos el diputado republicano Rodrigo Soriano, reinando orden.

#### Detenciones

Madrid 10 á las 19'15

En el meeting de Puente Segovia se detuvo á Leovigildo Baus y Julio Diaz.

Se está procediendo á la busca y captura de Chamorro y hasta que se consiga la detención de éste continuará encarcelado el señor Moraita.

Cuando fué detenido el cura Martín Lázaro se dirigía al meeting que se celebraba en el distrito de Buenavista.

#### Manifestaciones de «El Herald».

**Optimismos de Maura.**—Política pesimista.—Comentarios

Madrid 10 á las 23'15

El periódico *El Herald* observa que apesar de los optimismos del señor Maura se acentua una política de verdadero pesimismo.

Se insiste en que el gobierno encuentra dificultades en ciertas regiones donde quizás ocurran sucesos de notable relieve é importancia antes de la apertura de las Cortes.

Se ha comentado la ausencia de los señores Azcárate y Melquiades Alvarez, y además las obstenciones de otros significados republicanos á los meetings que hoy se han celebrado.

#### Otro meeting

Madrid 10 á las 23'30

En el distrito de Buenavista y en el Centro de obreros republicanos del Puente de Vallebas se ha celebrado un meeting, reinando completo orden.

Se dirigieron ataques al padre Nozaleda, protestando contra el clericalismo imperante en España.

#### Conferencia.—Acuerdos

Madrid 10 á las 23'30

El señor Moret ha marchado á Sevilla y el Sr. Merino á León con objeto emprender viaje de propaganda.

Antes de marchar celebraron una conferencia la cual asistió el señor Amós Salvador.

**El Diario Universal** concede importancia á los acuerdos adoptados en dicha conferencia encargándose el señor Amós Salvador de comunicarlos al conde de Romanones, cuando regrese de París.

#### Tres noticias

Madrid 10 á las 23'30

Ha experimentado una nueva subida el precio del pan.

**Nueva York.**—El almirante de la escuadra del Pacífico lleva el encargo de exigir de los gobiernos de China y Corea la libre entrada de los buques mercantes de los Estados Unidos en los puertos de aquellos estados.

**París.**—Ha fallecido el pintor Juan Luis Gerome.

**Roma.**—El Papa está dispuesto á suprimir el derecho del veto de las potencias en la elección de los Pontífices.

#### Más meetings contra el P. Nozaleda

Madrid 10 á las 23'30

**Zaragoza.**—En el teatro *Pignatelli* se ha celebrado un meeting contra el nombramiento del P. Nozaleda para el arzobispado de Valencia.

La concurrencia ha sido numerosa, reinando completo orden.

**Pamplona.**—Al meeting de protesta contra el P. Nozaleda organizado por los republicanos se adhieron los demócratas.

Se pronunciaron entusiastas discursos reinando el orden mas completo.

La concurrencia era numerosa.

#### Clausura del Congreso pedagógico

Madrid 10 á las 23'30

**Barcelona.**—Ha tenido efecto el acto de la clausura del Congreso pedagógico, sin que haya ocurrido incidente alguno.

Ha ocupado la presidencia el señor Gobernador quien ha quedado importancia á los sucesos de estos dias.

El acto terminó dando vivas á España y la libertad.

**Regreso de los estudiantes españoles.**

Madrid 10 á las 23'40

**París.**—Han regresado á España los estudiantes españoles.

La despedida ha sido cariñosísima, dándose vivas á España y á Francia.

Los estudiantes franceses prometieron ir á Madrid.

**Huelga de marineros.—Los republicanos de Bilbao**

Madrid 11 á la 1'45

**Bilbao.**—Los marineros han celebrado un meeting, acordando por cuarenta votos contra tres declararse en huelga.

Créese que los cargadores secundarán á los huelguistas.

Los socios de la Juventud Republicana se reunieron para protestar contra el nombramiento del P. Nozaleda.

#### Comentarios

Madrid 11 á la 1'50

Se hacen muchos y variados comentarios acerca de los meetings celebrados hoy, reconociéndose gran fuerza á la protesta sin que la hayan desvirtuado los desórdenes.

Se acentua la creencia de que el P. Nozaleda renunciará el cargo.

#### Un combate

Madrid 11 á las 2'25

**Sofía.**—Cerca de Salónica ha ocurrido un combate entre los turcos y los búlgaros.

Estos han tenido 70 muertos y muchos heridos.

Los turcos tuvieron sólo algunas bajas.

**En libertad.—El cura don Martín Lázaro.**

Madrid 11 á las 2'25

El señor Gobernador ha puesto en libertad á Leovigildo Abans y Julio Diaz, que habían sido detenidos en el meeting celebrado en el Puente de Segovia.

El cura don Martín Lázaro continúa detenido en el Gobierno civil.

Por la madrugada será trasladado al Juzgado.

**Escándalo.—Multados.—Detenidos**

Madrid 11 á las 3'30

En el Teatro de la Zarzuela se han repetido los escándalos.

Los actores obligados por el público cantaron varios couplets políticos, siendo multados por el señor Gobernador con multas de 500 pesetas.

En el Circo de Parish han sido detenidos dos sujetos que promovieron un fuerte escándalo pidiendo que se cantasen couplets de actualidad.

#### Mencheta.

#### Sociedades y Corporaciones

##### Banco Hispano-Colonial

##### Anuncio

El Consejo de Administración cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 84 de los Estatutos ha acordado el dividendo de VEINTE PESETAS, á cada acción por los beneficios líquidos del vigésimo séptimo año social.

En su virtud, se satisfará á los señores accionistas el expresado dividendo, con deducción de los impuestos del Estado desde el 7 de Enero á la presentación del cupón núm. 9 de las acciones, acompañadas de las facturas que se facilitarán en este Banco, Rambla de Estudios núm. 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estén en provincias en casa de los comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 7 al 24 de Enero de nueve á once y media de la mañana; transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana á las horas expresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 31 de Diciembre de 1903.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

El Consejo de Administración según lo prevenido en el artículo 25 de los Estatutos ha acordado convocar á los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el día 11 de Enero de 1904 á las once de la mañana, en Barcelona en el domicilio social, Rambla de los Estudios número 1, principal, con objeto de aprobar el Balance y cuentas del 27 ejercicio social que termina en 31 de Diciembre de 1903.

Según lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos, sea cual fuere el número de los concurrentes y el de las acciones representadas, se constituirá la Junta general y se celebrará la sesión con plena validez legal.

Para tener derecho de asistencia, se necesita depositar en las Cajas de esta Sociedad, con arreglo al artículo 27, cincuenta acciones cuando menos, cuyo depósito podrá efectuarse en Barcelona hasta el 9 de Enero y hora de las cinco de la tarde; en Madrid, en la Delegación del Banco (Infantes 31), hasta el 8 del mismo y 3 horas de la tarde y en provincias, en casa de los Corresponsales del Banco hasta el 8 del mismo mes, cuyos Centros expedirán los resguardos y papeletas de entrada á los depositantes.

El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista, para cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poderes en los puntos donde se admiten depósitos.

Los socios que no posean individualmente 50 acciones, podrán según el artículo 27, reunirse y confiar la representación de sus acciones, 50 cuando menos, á uno de ellos.

Lo que de acuerdo del Consejo de Administración se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 31 de Diciembre de 1903.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

#### Crédito Balear

Esta Sociedad, como representante en esta plaza del «Banco Hispano-Colonial», y con arreglo á los anuncios que anteceden, facilitará las facturas necesarias para la presentación del cupón número 9 de las acciones del referido Banco y las papeletas para la asistencia á la Junta General del mismo.

Palma 5 Enero de 1904.—Por el Crédito Balear, el Vocal de turno, Gaspar Alomar.

#### Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de administración de esta compañía, en uso de las facultades que le confieren los estatutos de la misma, ha acordado repartir por beneficios del año corriente un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción que se pagará sobre el cupón número 23 de los títulos al portador.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 11 de Enero próximo, en la caja de efectos del Banco de España y en las de las sucursales del mismo en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores. Estos, al presentarlos, acompañados de las indicadas facturas, recojerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones, que se refiera resultan legítimos y corrientes. Al pie del libramiento inscribirán los interesados el «recibo». El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivo del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas sucursales.

Madrid 26 Diciembre de 1903.—El Secretario, Luis de Albaeete.

#### Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta sociedad á tenor de lo que previenen los Estatutos en su artículo 17, ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 24 del corriente mes y año, á las diez y media de la mañana, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 6 Enero de 1904.—El Director Gerente, Damián Magraner.

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

**Asociación de Beneficencia**  
Habiéndose presentado los mutuuarios C. A., J. M., B. F., I. A., M. M., C. P., C. P., F. E., M. P., M. P., M. L., M. L., M. L. y B. S. á cuyo favor se espidieron las papeletas de empeño números 5679, 45876, 5785, 18932, 25669, 21320, 21637, 19816, 23256, 23359, 1669, 1660, 1661 y 27527 respectivamente en soli ciudad de que se les entreguen los objetos pignora-dos sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho dias á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 8 de Enero de 1904.—El Vocal de Turno, José Morey, Phro.

#### DIETARIO Ó AGENDA DE BUFETE

##### PARA 1904

de 1'00, 1'50, 2'50 y 3'00 pesetas.

De venta: Amengual y Muntaner y sus sucursales de Inca y Manacor.